

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 26 Julio de 1886.

Año XIV. Núm. 4.055.

El porvenir de la riqueza española

Datos estadísticos

Segun el último censo de poblacion, son notorias las desproporciones que existen entre la diversa naturaleza del trabajo en España. Ya lo hizo notar el Sr. Ruiz Gomez en el Senado, respecto del conjunto de clasificaciones, aunque más asombro hubieran causado todavía las cifras especiales de cada provincia.

No podemos descender á tanto, pero apuntaremos los datos más salientes.

Hay en España 5.045.154 individuos consagrados á la agricultura y 212.940 á la industria, si bien se cuentan 685.413 que viven de artes y oficios. Resulta de todos modos que la gran masa de poblacion española es agrícola.

En el comercio figuran 135.980 individuos.

En trasportes, 160.735.

Los militares son 156.795, sin contar 7.210 retirados.

Hay 90.984 empleados públicos, y 48.594 particulares.

Las clases pasivas cuentan 9.478 varones y 7.614 hembras.

Las profesionales liberales ocupan á 505.666 personas.

El servicio doméstico á 406.767, la mayor parte hembras.

El clero católico cuenta 48.211 varones y 12.890 hembras, sin contar 38 personas consagradas á otros cultos.

Toda esta poblacion tiene que alimentarse, vestirse, tener albergue y atender á sus múltiples necesidades de la vida, entre ellas la de mantener vivo el espíritu por medio de algunas expansiones, para lo cual se cuentan numerosos establecimientos balnearios, y 29.909 fondas, cafés y casas de huéspedes.

Desde luego se comprende que siendo tan desproporcionada la poblacion agrícola con la industrial, sobre aquella tiene que buscar el Estado los recursos públicos. De aquí el enorme gravámon que pesa en España sobre la propiedad territorial.

Y no son las cifras del conjunto las que deben llamarnos más la atencion, sino la distribucion de ellas por provincias.

Resulta que mientras en la provincia de Barcelona hay 54.449 varones dedicados á la industria y 16.196 hembras, al todo 70.645, en Avila no hay más que 187, en Búrgos 265, en Orense 112, al paso que Cádiz cuenta 20.592 y Málaga 21.053.

Es decir, que la industria está reconcentrada en escasas comarcas, sobre todo en Barcelona, y es además muy poco variada, lo cual conduce á producir en unos objetos más de lo que necesita el consumo y en otros mucho menos.

Aun en Cataluña misma la agricultura sostiene muchos más brazos que la industria. En Barcelona hay 122.320 labradores y 70.645 industriales. Saliendo de esta provincia, en el resto del Principado desaparece ya la industria para dejar todo el predominio á la agricultura.

Gerona cuenta 78.209 individuos consagrados á la agricultura y 3.968 nada más á la industria.

En Tarragona son 87.249 y 914 respectivamente.

En Lérida 181.407 y 1.050.

Por eso decia un inteligente observador que si en Cataluña se sometiese al sufragio universal la cuestion económica, los proteccionistas quedarian en muy exigua minoria, porque en vano se procurará atraer á la poblacion rural á los recargos arancelarios por mas que á primera vista parezca otra cosa, porque todo el peso de las tarifas recae sobre la inmensa mayoria de españoles que consumen los productos industriales.

Proteccion debe el gobierno, eso sí, á todo lo que sea trabajo nacional, no de una especie determinada, sino á toda la produccion en general, pero proteccion inteligente que tienda á abaratar la vida de todos, y especialmente del obrero, facilite los trasportes y comunicaciones y alivie las cargas.

Véase ahora lo que pasa en Francia. Tan luego como se han recargado los derechos de los cereales, la decadencia mercantil se acentúa, y será más pronunciada cuando se recarguen más. ¿Cuándo se comprenderá que el aumento de cargas sobre el país disminuye los medios de consumo? El que no puede gastar más que ciento, tiene que distribuirlo. Si se encarece la vida, adquirirá menos cantidad de mercancía y suprimirá gastos. Esto es elemental, y si es productor, á su vez verá dificultada la colocacion de su trabajo.

Se habla mucho de competencias extranjeras en trigos, en arroz y en otros productos. Si el gobierno quisiera no existiría tal competencia, sin necesidad de buscar el remedio en los aranceles con recargos que en la diversidad de industrias de un país suelen ser contradictorios. Por ejemplo, los productores de cereales piden subida de derechos y los fabricantes de alcohol rebajan en los del maiz.

Pero, dejando aparte esta consideracion porque el asunto nos lleva más lejos de lo que habiamos creído y tendremos que volver á lo mismo, llamemos la atencion sobre la manera con que está distribuido el trabajo agrícola en España, segun los sexos.

En Granada y otras provincias, casi todo el trabajo pesa exclusivamente sobre los varones. Se dedican á la agricultura en Granada 4078 hembras por 129.274 varones. En Badajoz mismo, donde pudiera parecer que la ganadería ocupase muchos cuidados femeniles, sólo se cuentan 2.171 hembras dedicadas á las faenas agrícolas y 132.585 varones.

En Lugo, por el contrario, trabajan 127.671 varones y 48.498 hembras. En la Coruña 126.896 y 70.236 respectivamente. En Asturias supera el elemento femenino. Los varones dedicados á la agricultura son 172.381, las hembras 186.485.

Ahora bien, ¿ha existido siempre en España esta desigual distribucion de trabajo y profesiones? No ciertamente; pero se perdió nuestra industria por las restricciones y el régimen prohibicionista, y es necesario que volvamos á tener á los industriales cerca de los agricultores en todas partes, diversificando cuanto posible sea la produccion, lo cual nos lleva á formular algunas ideas en un postre artículo, si

es que acertamos á concertar materia tan vasta.

Un bosquejo del emperador Guillermo

Mr. Saint-Cere acaba de publicar una obra interesante, titulada «Alemania tal cual es.»

La significacion que tiene en el imperio alemán la figura del emperador mueven al publicista á emitir el siguiente juicio acerca de las cualidades y manera de ser del ilustre anciano.

«Inteligencia mediana, dice, el emperador Guillermo ha tenido el génio de no salirse nunca de su sitio; hombre muy entero, ha sabido reemplazar las cualidades que le faltan y los defectos que le sobran en la formidable terquedad que emplea en no querer morirse ahora que ya la edad le prohíbe mezclarse en asuntos militares.

Se aferra á la vida, está siempre en movimiento, se hace inyectar morfina para poder asistir al teatro, y toma inhalaciones de ozono para no dormirse en las audiencias que concede.

Cree en Dios, en primer lugar, y después en el cometido divino que ha recibido; se ha colocado de centinela en el trono de Alemania, y allí se está, y allí quiere permanecer mientras pueda, considerando que forman parte de su consigna los deberes de la corte y del soldado.

Se juzga el primer empleado de su imperio, el primer centinela de su ejército, siempre de uniforme, siempre apercebido á tomar el mando de sus soldados.

En mas de una ocasion ha dicho: Cuando la muerte me releve de mi puesto, dejaré á mi sucesor esta consigna: «Por Dios y por la patria.»

Sus enemigos, dejándose arrastrar por la pasion, le califican de hipócrita. Alemania, haciéndole justicia, le juzga un creyente.

Es ante todo y sobre todo, soldado, no vive mas que para el ejército, al que ama y del que es amado, pero como nunca falta á sus deberes militares, no tiene piedad para la indisciplina.

A todos exige ciega obediencia, lo mismo á su hijo que al último recluta.

Celoso de su autoridad y preciado de su estirpe, exige se le tributen los honores militares, lo mismo en la última aldea de Pomerania que bajo los tradicionales tilos de Berlin.

Tiene para el soldado las mismas simpatías que para el feld-mariscal: les trata del mismo modo, como á inferiores.

Durante el desempeño del servicio es brusco con todos, cuando termina los agasaja por igual y los mima cuanto puede.»

Los disturbios en Belfast

Los pormenores sobre los disturbios ocurridos el martes último en Belfast, capital de la provincia orangista irlandesa de Ulster, revelan que la batalla se empezó principalmente entre los protestantes y la policia.

El populacho intentó atravesar una plaza, en la que estaban reunidos los nacionalistas. La policia y las tropas intervinieron para impedir una colision; pero el

populacho emprendió á pedradas contra ellas resultando heridos varios agentes.

Entonces las tropas hicieron fuego sobre la muchedumbre, la cual opuso una resistencia terrible; los agentes sufrieron una nueva lluvia de piedras, y se dispararon varios tiros de revólver.

El jefe de los constables recibió un balazo en el cuello: el sujeto de quien se sospechó que habia disparado, fué inmediatamente detenido por un soldado; pero en el momento recibió éste un balazo en el corazon que le dejó cadáver. El padre del individuo preso fué tambien detenido, por creerse que fué el que mató al soldado.

Tambien fueron muertos dos paisanos de balazos disparados por los agentes.

En el hospital habian entrado quince heridos la mayor parte de bala, y casi todas las heridas parecian mortales.

La corte portuguesa

Del 25 al 30 será la salida del Rey Luis de Lisboa para su expedicion al Norte. La Reina Pia saldrá al dia siguiente para las aguas de las Caldas de Rainha.

SS. MM. Fidelísimas se trasladaron de Cintra al palacio de Mafra, donde permanecerán tres dias para inaugurar la campaña venatoria.

Les acompañó numerosa servidumbre, y entre ella, D.^a Eulalia Niza, el Conde de Mosanude, el de Linhares, los Condes de Sabugosa, el de Tarouca, el de San Mamede; el Almirante Bautista de Andrade, el teniente coronel Sequeira y el doctor Ravara.

Los Príncipes Carlos y Amelia se hallaban de expedicion de recreo en Cascaes, adonde fueron desde Cintra á bordo del «Conductor.» Se espera su regreso para acompañar á la tarde á sus augustos padres á Mafra.

Academia flamenca

El «Moniteur» de Bruselas ha publicado en lengua flamenca y francés un Real decreto estableciendo en la capital de Bélgica una «Academia flamenca» en Gante, con la denominacion de «Koninklijke Vlaamsche voor Taal en Sotterkunde.» El objeto de esta Academia, de que el decreto declara protector al Rey Leopoldo, es reunir á los literatos y los sabios de la nacion para el estudio de la lengua y de la literatura flamencas.

La Academia flamenca de Gante se compondrá de individuos de número, y miembros honorarios nacionales y extranjeros y correspondientes nacionales. Los titulares serán en número de 25, de los cuales 20 han ser de belgas y residir en Bélgica y cinco pueden ser elegidos entre los literatos y sabios neerlandeses que residan en el país. La Corona se ha reservado el nombramiento de los 18 primeros académicos; los demás lo serán por eleccion de la Academia; mas su designacion ha de ser sometida y aprobada por el Rey, así como el nombramiento de los directores y vicedirectores.

Alrededor de la tierra

El sabio americano Emerson acaba de hacer un descubrimiento que no deja de ser importantísimo, por más que se refiera á animales tan pequeños como las moscas.

Hasta la fecha todo el mundo había creído que cuando dichos volátiles se frotaban las patas entre sí ó las pasaban por encima de las alas eran operaciones de limpieza y de aseo, pero parece que no es nada de eso, según ha resultado de los patientísimos estudios hechos por Emerson con ayuda del microscopio.

Dicho sabio ha descubierto que sobre las moscas viven infinidad de parásitos excesivamente pequeños, y que cuando recorre con la trompa todas las partes de su cuerpo no tiene más objeto que apoderarse de los mismos para luego tragárselos.

Estos insectos microscópicos de los cuales se alimenta la mosca, no nacen en ella sino que están esparcidos en la atmósfera.

Del descubrimiento del sabio americano se desprende que ese animal que se introduce por todas partes y se posa sobre todo lo que es nuestro, desempeña un gran papel en el trabajo de destrucción. Mientras llega el momento de que ella sea tragada por la araña, pasa el tiempo comiéndose microbios.

Ultimamente ha sido objeto de acerbadas críticas en la capital del imperio alemán un hecho que da una pobre idea de esa raza que, aunque maldita, ha llegado á ocupar un alto puesto en la Sociedad moderna gracias á la poderosa palanca del dinero.

Parece ser que el sábado pasado, y á la llegada del tren expreso de Dessau á la estación de Berlin, encontró un obrero en un compartimento de primera clase una cartera llena de billetes de Banco.

Sin vacilar un instante el honrado trabajador la llevó al jefe de estación, que la abrió en su presencia, y pudo ver que contenía 60,000 marcos en billetes de Banco, más varias cartas dirigidas al barón de C..., uno de los banqueros más ricos de Alemania. Inmediatamente fué el jefe de estación en casa del barón para entregarle la cartera, y el cual se quedó admirado de ver que había perdido tanto dinero sin darse cuenta. Después de enterarse de quién era el feliz mortal que se había encontrado el hallazgo, se expresó en los siguientes ó parecidos términos:

«Aunque dicho individuo sea un empleado del Estado, y no tenga, por lo tanto, derecho á ninguna recompensa, yo quiero premiar su honradez», y al propio tiempo alargó una moneda de 10 marcos al jefe de la estación, rogándole la entregara en su nombre.

Altamente indignado el jefe al ver la miseria del banquero, no pudo menos de decirle lo que sigue:

—«Caballero, el individuo de que se trata no es un empleado del Estado, como usted cree, sino un obrero á jornal, y en su nombre rechazo la limosna que usted tiene á bien hacerle; pero en cambio reclamo para el mismo la tasa legal del 10 por 100 sobre la suma encontrada.»

El noble barón judío se negó en un principio á pagar lo que la ley manda; pero, por último, se prestaba á una transacción que el jefe no quiso aceptar, sino todo lo contrario, pues dijo estaba dispuesto á adelantar el dinero necesario al obrero para que lo llevase ante los tribunales si antes de las doce del mismo día no había entregado los 6,000 marcos á que estaba obligado.

Con efecto, pocas horas después recibía

el avaro hijo de Israel una citación del juez que le demostró que las cosas iban de veras, razón por la cual se apresuró á enviar la cantidad dicha, aunque no sin que le costara un grave disgusto el desprenderse de la misma.

Gaceta

Sociedad anónima Industrial

Mahonesa.

Habiendo acordado la Junta general, en sesión de 23 del corriente, la distribución del dividendo activo correspondiente al ejercicio finido en 30 del pasado, queda abierto el pago del mismo desde el día 28 del actual hasta el día 3 del próximo Agosto, inclusive, de 9 á 1 de la tarde en el despacho del infrascrito calle Deyá núm. 19. Dicho pago se efectuará mediante la presentación del Cupon núm. 6.—Mahon 26 Julio 1886.—El Director, J. Martorell y Caules.

Para dar una prueba de cortesía al periódico que há tiempo la tiene olvidada, contestaremos á su pregunta sobre lo que nos parece de la lista civil.

Preferimos mil veces que la Nación contribuya con diez millones de pesetas anuales al esplendor de la monarquía, á que remunerar con un *perro chico* los servicios de un Presidente de la república; porque al paso que con la monarquía prosperan el comercio, la industria y las artes, vive dichosa la Pátria y es respetada por el extranjero, bajo la república todo se cimbrera, cae y muere: la guerra devasta los campos, seca las otras fuentes de la riqueza y aniquila de tal suerte la Nación, que si llegase á durar media docena de años, acaso habríamos de pasar por la vergüenza de perder nuestra gloriosa independencia.

Por cada duro del Tesoro, que ingresa en la Real Casa, los españoles nos ahorramos ciento de material de guerra que necesitaríamos para sostener la república. Y cuenta que dejamos á un lado, la cantidad que representa el desfallecimiento del comercio y la industria; la florida juventud que arrebatada al sepulcro el carácter aventurero de los republicanos, sólo contentos cuando levantan barricadas para defender el *abuso* de los derechos individuales; y la vida de tristeza y lágrimas que depara á las familias la muerte de su individuo más querido, de aquél hijo que se llevaron á la lucha fratricida.

Entregamos diez millones á la monarquía, para que no perezca la Pátria.

De antiguo la fiesta que Villa-Cárlos dedica al Patron de España se vé favorecida por bastante concurrencia. Desde el sábado por la tarde en que la gente acude á las solemnes completas que se celebran en aquella Parroquia, más que nunca engalanada, hasta la noche de hoy, no cesan los carruages de trasportar pasajeros al hermoso y limpio pueblo.

No había razón para que este año se alterase la tradicional costumbre y ha seguido. Las completas del sábado fueron magníficas. Nada dejó que desear la cabalgata: individuos del Ayuntamiento y vecinos montaron buenos caballos. El baile de la noche del sábado, distrajo y animó á la concurrencia, hasta las primeras horas de la madrugada, en que los músicos enfundaron sus instrumentos y el público tomó la vuelta de su casa.

Fuó brillante la Misa mayor que se cantó ayer en la Parroquia, con sermón por el distinguido orador D. Jaime Tutzó.

Por la tarde la calle Mayor presentaba bonito aspecto: en todas las ventanas res-

plandecían rostros bellos; en el arroyo, sentadas en sillas, lucían sus tocados las menestralas y campesinas, y los hombres iban de acá para allá, quién con ánimo de requebrar á las mujeres, quién atraído por al deseo de no perder ningún incidente de las carreras.

Las desfavorables condiciones del piso, retraen á muchos propietarios de llevar sus bestias á la lucha; y por eso no es de extrañar que en una fiesta de ordinario muy animada, se verificquen unas carreras tan poco lucidas. En honor de la verdad, no aventajaron las de ayer á las anteriores.

He aquí el nombre del dueño respectivo de las caballerías que primero llegaron á la meta:

Pollino de Juan Pons, Lluemesanes.

Burro de Juan Prieto, Villa-Cárlos.

Mulo de Gabriel Sintés, Ne Xenxa.

Después de haber corrido los potros y caballos surgieron disputas sobre la legalidad de la victoria, diciendo el vencido que el vencedor le había cerrado el paso, y la Autoridad creyó prudente no adjudicar el premio, aplazando su concesión para el domingo en unas nuevas carreras.

Concluidas éstas se dió comienzo al baile, que decayó á la hora de la cena para recobrar su animación en plena noche.

Es motivo de grata satisfacción para nosotros, poder concluir estas líneas con la noticia de no haber ocurrido en la carretera ningún accidente desagradable, á pesar de que su estrechez dificulta y hace peligroso el tránsito de los numerosos carruages que estos días la recorren.

Sin duda por virtud del empeño de la Autoridad en evitar desórdenes y desgracias, los 28 coches que hacían ayer tarde la carrera de Mahon á Villa-Cárlos guardaron siempre su turno y no promovieron sus conductores ninguna disputa.

Suntuosos y por todo extremo solemnes fueron los cultos que celebró ayer la parroquia de San Francisco de Asís, con ocasión de la fiesta dedicada á San Vicente de Paul en su glorioso tránsito. Si todas las festividades del Catolicismo llevan impreso el sello admirable de la magestad y de la grandeza, ésta en que nos ocupamos, se presenta á la consideración del creyente rodeada de una aureola de indescriptible hermosura. Y es que todo lo que sea honrar y venerar la memoria de aquel glorioso héroe de la Caridad, nos llena de encantos que arrebatan el alma a. egándola en los más dulces placeres. Porque es sabido de todos que en Vicente de Paul está vinculado el verdadero espíritu de Caridad; sabido es que á su sombra bienhechora han nacido y viven innumerables asociaciones, hospicios, casas de beneficencia, hospitales y otros institutos, en todos los cuales encuentran auxilios los desgraciados de la suerte. ¿Y hay algo que transpire más gratas y más delicadas armas que la Caridad? ¿No fué ésta la virtud que principalmente distinguió á Vicente de Paul? Qué de extraño, pues, que la memoria de este Apóstol de la Caridad llene nuestros corazones de los más dulces consuelos y de las más consoladoras esperanzas!... Pero no entra hoy en nuestro propósito recordar las glorias de San Vicente de Paul; nos habremos de limitar á dar una reseña, bien que sucinta de la magnífica y conmovedora fiesta con que, según costumbre de todos los años, las Hermanas de la Caridad han honrado, en el presente, á su excelso Patrono.

Como oportunamente anunciamos, se ce-

lebró á las siete de la mañana Misa de Comunión, acercándose á recibir el Pan de los Angeles las referidas religiosas residentes en esta ciudad, un crecido número de expositos de ambos sexos y varias personas piadosas. Durante la Misa, se cantó por algunos niños acojidos en la Casa de Misericordia, debidamente preparados por su celoso Maestro, el *Salutaris Hostia*. A las diez, y con exposición de Su Divina Majestad, se dió principio al Santo Oficio, cantándose con acompañamiento de orquesta una bella partitura del difunto presbítero Mtro. Andreu. Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. Cura-Económico, Lic. Sr. Anglada, quien con frase correcta y gran unción evangélica ponderó las glorias del Apóstol de la Caridad, dedicando sentidos períodos á las beneméritas hijas de este Santo y á las Conferencias caritativas establecidas bajo su protección.

Por la tarde, después de solemnes Vísperas, se cantó con mucha brillantez por varios expositos y con acompañamiento de orquesta, el piadoso *Trisagio*, habiéndose puesto fin á tan grata festividad con la adoración de la Reliquia del Santo.

Dado el brillo y esplendor que la parroquia de S. Francisco acostumbra imprimir á todas las solemnidades, parece escusado añadir que el templo estaba adornado con gusto exquisito y que la iluminación era espléndida. Entre la concurrencia, que era numerosa, se veían á multitud de niños de ambos sexos que reciben el pan de la instrucción y de la educación, en los varios establecimientos de enseñanza puestos bajo la entendida dirección de las beneméritas Hermanas de la Caridad.

Con motivo de ser los días del Patron de España, las baterías de la fortaleza de Isabel II hicieron las salvas de ordezanzas.

En la junta celebrada ayer en el Casino el Consejo tuvo lugar la votación para los cargos de Tesorero y Vice-Secretario quedando elegidos los Sres. D. Pascual J. Hernandez y D. Pedro Sintés respectivamente.

De un momento á otro llegará á este puerto la goleta «Caridad» que custodia el el «Polius», destinado á nuestra estación torpedera.

Prévio el consentimiento del Sr. Alcalde de Villa-Cárlos, la Junta de Beneficencia de esta ciudad, acordó que se llevasen á dicho pueblo sillas de la casa de Misericordia, para alquilarlas á la numerosa concurrencia que indudablemente le visitará esta tarde, llevada de la costumbre y atraída por el baile que anunciamos el sábado.

Ayer se dió parte á la Guardia civil y autoridades que hace dos ó tres días se halla ausente de su casa un muchacho de 11 años, ignorándose su paradero. Inmediatamente se dispuso la busca del chico.

Los bailes públicos verificados en esta ciudad las noches del sábado y domingo, se vieron muy animados, particularmente el de la calle del Sol.

Los ciudadanos han tomado la costumbre de celebrar fiestas de calle, en las cuales reina mucho entusiasmo y campea el buen gusto de aquellos habitantes.

En tierras del prédio San Antonio el guardia jurado sorprendió ayer á uno de estos

vecinos que estaba cazando ocupándole redes y jaulas dando parte á la autoridad competente.

La Administracion de la Sociedad «Mahonesa de Vapores» se ha ofrecido de oficio á la de Correos, para llevar correspondencia pública en las expediciones directas libres á Barcelona del vapor *Puerto Mahon*, siendo probable se admita el ofrecimiento y se señale hora para admitirla en los buzones, para la salida del espresado buque, que ya saben nuestros lectores tendrá lugar mañana martes á las cinco de la tarde y los sucesivos quincenalmente.

De aplaudir es la oferta hecha por la Administracion, la que no dudamos será aceptada.

El triángulo enigmático que publicamos el sábado último, salió con dos esenciales equivocaciones. Rogamos, pues, á nuestros lectores que lo tengan por no publicado.

Las importaciones de trigo de los Estados Unidos del Norte de América en los puertos de Cataluña ascienden, para los diez primeros días del presente mes, á diez mil toneladas.

Una noticia de gran interés para las madres.

Parece que en Alemania se ha descubierto un nuevo remedio contra la difteria (garrotillo). Basta dar por la mañana y por la tarde al niño atacado una cucharada pequeña de trementina rectificada, que se puede mezclar si se quiere con leche. Media hora despues comienza á extenderse desde el borde de la exudacion diftérica una mancha roja viva, que se extiende por la falsa membrana, á la que ya reemplazando.

Al cabo de veinticuatro horas la enfermedad desaparece sin dejar rastro.

Caballos.—El número de caballos existentes en Europa, se calcula asciende próximamente á 33.000.000. Corresponderían á Rusia unos 17.000.000, á Austria-Hungría 3.500.000, á Alemania 3.300.000, á Francia 3.000.000, á Inglaterra 2 millones 700.000, á Italia 1.200.000, y el resto á los demás países europeos.

Relacionado el número de habitantes de cada nacion con el de caballos que ella existan, resulta que por cada mil habitantes hay: en Rusia, 235 caballos; en Dinamarca, 177; en Suecia, 105; en Austria-Hungría, 99; en Noruega, 85; en Inglaterra, 83; en Alemania, 81, y en Francia, 79.

Acaba de ser promovido á teniente de Ingenieros militares nuestro paisano el alferes-alumno D. Pedro Victori y Taltavull. Reciban la enhorabuena el agraciado y su distinguida familia.

No obstante de que muchas familias de las que ordinariamente concurren al paseo, se fueron ayer tarde á disfrutar de la fiesta de Villa-Carlos, estuvo algo animado el de Isabel II, donde la música de Regimiento de Filipinas ejecutó el programa que de antemano conocian nuestros lectores.

Un casamiento á caballo.—En el pueblo de Henryville (perteneciente al Estado de la India, en los Estados Unidos) se ha verificado un matrimonio ecuestre.

Hallábase el clérigo celebrando los oficios, cuando oyeron llamar á gritos á la puerta de la iglesia.

Salió el sacristan, y regresó á los pocos momentos diciendo al oficiante que una

pareja deseaba con toda urgencia los auxilios de la religion.

Salió el reverendo, y se encontró con una preciosa señorita y un elegante joven, montados ambos en dos briosos caballos.

Dijéronle que era urgentísimo que les casara, entregándole al efecto la licencia correspondiente; pero que no tenían tiempo de apearse, porque el padre de la novia les venían á los alcances.

Los dos jóvenes unieron sus manos, recibieron la bendición del «clergiman» y picaron espuela á sus caballos, dejando á los que presenciaron la escena haciendo los comentarios á que el suceso se prestaba.

Todo un pueblo envenenado.—En poco estuvo que no murieran envenenados casi todos los habitantes de la aldea de Pottersville, New Jersey, por tomar helado envenenado en una fiesta campestre dada bajo los auspicios de la iglesia protestante del lugar. Tiene este 146 habitantes, y los únicos que no experimentaron síntomas tóxicos fueron quince que no asistieron á la fiesta. Los 131 restantes y otros de fuera de la aldea, hasta el número de 160 personas, fueron atacados de retortijones violentos, vómitos y todos los síntomas el envenenamiento por el arsénico ó por una sal de zinc. Por fortuna, todos los pacientes están ya fuera de cuidado. El helado causante del mal fué hecho en la misma fiesta con leche, en la cual se cree que alguien haya echado el veneno.

Los pasajeros salidos ayer mañana á bordo del vapor-correo *Nuevo-Nahónés* son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Ezequiel Perez, Valentina Caules, Bárbara Bauzá Magdalena Lliteras, Ernesto Ferrer, Francisco Hostench, Jaime Obrador, Juan Monserrat, Eduardo Jacobet y Señora, Gabriel Comas, Damian Bennazar, Mr. J. Debiki, Juan Aguiló, Pedro F. Llinás, Antonio Mascaró, Margarita Rigo, Un guardia civil.—Total 18.

PARA BARCELONA

D. Antonio y hermana, Emilio Ansaldi, Francisco Mercadal, Felix Garcia, Antonia Melis, Pedro Pons, José Marqués, M. Gimenez, Enrique Domenech, Pedro Freixas, Benito Retorz, Mariana Taltavull, Sebastian Fornaris, Dos individuos de tropa.—Total 16.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO
(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 24.—140 l.

Ha fallecido el ilustre general señor Ros de Olano.

Los telegramas que se han recibido de Barcelona esta madrugada, acusan alguna agitacion en dicha capital, aunque por ahora es pacífica su actitud.

En las dos sesiones que se celebrarán el lunes en el Congreso, continuará la discusion de los presupuestos.

En cuanto se hayan cerrado las Cortes, S. M. la Reina Regente sancionará el «Modus vivendi».

Madrid 24.—10'30 n.

Son tranquilizadoras las noticias que se reciben de Barcelona

En la conferencia celebrada por los Sres. Cánovas y Martos, ha declarado el primero que llamaria á los senadores y diputados de su partido si hubiese falta de número para votar algun proyecto que encierre

una medida urgente de gobierno.

Madrid 25.—10'45 m.

No faltan políticos que relacionan el viaje del Sr. Cánovas del Castillo al extranjero, con la cuestion de los Orleans.

Los amigos del Sr. Moret le han obsequiado con un banquete en los jardines del Buen Retiro.

Madrid 25.—10'15 m.

Ha salido para la Granja el señor Presidente del Consejo de Ministros.

Los diputados cubanos, excepcion hecha de los autonomistas, acaban de firmar una proposicion de ley aboliendo el patronato, que presentarán en el Congreso.

Barcelona 25.—5 t.

Asistió inmensa concurrencia al «meeting» celebrado hoy en el teatro de Variedades. Todos los oradores se mostraron partidarios del regionalismo. Acordóse que los diputados catalanes se retirasen del Congreso.

Madrid 25.—10 n.

Al banquete celebrado en los jardines del Buen Retiro en honor del ministro de Estado, Sr. Moret, por su brillante campaña en las Cortes con motivo de la discusion del «Modus vivendi», han concurrido setenta senadores y diputados, entre ellos, los catalanes D. Pedro Antonio Torres y el Sr. Caniellas y los valencianos Sres. Gimeno, Gonzales y Manteca. Reinó mucho entusiasmo. A instancias del Sr. Moret no hubo brindis.

Madrid 25.—10'15 n.

Ha sido brillante el entierro del general Ros de Olano, que fué presidido por el ministro de la Guerra, capitanes generales Sres. Concha y Martínez Campos y D. Antonio Cánovas del Castillo. Asistieron muchos generales.

El presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, ha despachado en la Granja con S. M. la Reina-Regente.

Madrid 26.—8'30 m.

Mejora la salud en Trieste.

En Señora ha ocurrido un sangriento combate entre trescientos mejicanos y mil doscientos indios, los cuales fueron derrotados. Aquellos tuvieron 10 muertos y 26 heridos, y los indios 40 muertos y 20 prisioneros, fusilados luego por los mejicanos.

Madrid 26.—10'35 m.

Hoy regresará de la Granja el señor Sagasta.

Es falso que se haya preso al Director de «El Progreso».

Tambien es inexacto que el viaje del Sr. Cánovas del Castillo al extranjero tenga relacion con el asunto de los Orleans.

Madrid 26.—11'15 m.

Al «meeting» verificado ayer en Barcelona asistieron de dos á tres mil personas, acordándose comunicar á los senadores y diputados cata-

lanes su acuerdo de que renuncien el cargo.

Madrid 26.—11'25 m.

El Sr. Sagasta se encargará del ministerio de la Gobernacion mientras el actual ministro se encuentre en Mondariz (Pontevedra).

En Barcelona reinó completa tranquilidad.

Continúa la tirantez de relaciones entre los Sres. Sagasta y Camacho.

Madrid 26.—11'30 m.

Se han cometido graves desórdenes en la isla de Tirse (Escocia). Los campesinos se han sublevado acosados por la miseria.

Dícese tambien han ocurrido disturbios en Almería.

Ayer fondeó en Santander el vapor-correo «Isla de Cuba» procedente de la Habana.

Madrid 26.—12'45 m.

Asegura «El Liberal» que muchos de los diputados y senadores que obsequiaron ayer con un banquete al Sr. Moret, murmuraron del Sr. Ministro de Hacienda, á presencia del Sr. Puigserver.

El jueves el Sr. Montero Rios marchará á Lourizan.

Madrid 26.—12'45 m.

Afirma el propio periódico, que los Sres. Moyano y Camacho son dos tipos modelo de entereza política, y que la salida del gobierno del señor Ministro de Hacienda seria de más trascendencia que la del Sr. Sagasta.

Subasta

El día 22 de Agosto á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas fuesen competentes, en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí, las fincas situadas en Alayor y su término que siguen:

Una porcion de terreno de cinco cuarteras sembrado dividido en trece cercados y una viña con algibe y era, todo contiguo, sito en el Camí Nou al Norte de la carretera de Mahon á Ciudadela, bajo el tipo de 1.350 libras.

Una pieza de tierra antes viña de cuatro mil cepas sita en Biniatzau, bajo el tipo de 400 libras.

Una porcion de terreno sita en Biniatzau de cabida de una cuartera sembrado dividido hoy en dos campillos antes cuatro y una viña, conteniendo un pozo, bajo el tipo de 850 libras.

Un huertecito denominado «La Jua» sito en la calle de San Pedro, bajo el tipo de 300 libras.

Una porcion de tierra de cabida de tres barcillas sembrado dividida en dos campillos, se halla situada en el punto denominado Derrera el Molí de Naval, bajo el tipo de 275 libras.

Un cercado de unos ocho almudes sembrado sito en el Camí den boij, bajo el tipo de 140 libras.

Una viña de 5.000 cepas en el camino Biniatzau bajo el tipo de 800 libras.

Una porcion de tierra de unas diez y siete barcillas sembrado con boyera y casita dividida en siete cercados, situados en tierras de Biniatzau, bajo el tipo de 2.200 libras.

La casa n.º cuatro de la calle de la Virgen bajo el tipo de 1.400 duros.

La casa-horno n.º 4 de la calle Ancha bajo el de 730 duros.

La casa n.º dos de la calle de las Novias bajo el de 600 duros.

La casa n.º 9 calle del Angel, bajo el de 320 duros.

La casa n.º 7 tambien de la calle del Angel bajo el de 400 duros.

Y la casa n.º 5 de la propia calle del Angel bajo el de 400 duros.

Las fincas se subastarán separadamente, y no concluyendo el remate el día señalado seguirá la subasta el siguiente ó siguientes necesarios á la misma hora.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido Notario.

Seccion comercial

Barcelona 24.—4'50 t.	
4 por ciento int.	60'100
4 por ciento Exterior.	61'000
4 por ciento amortizable.	76'500
B. H. de Cuba.	91'870
B. Hispano Colonial.	41'500
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	33'500
F. C. del N. de España.	74'870
Orenses.	11'120
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'900
F. C. de Medina a O. y Vigo.	35'250
Id. Almansa.	54'650
Id. Norte.	70'000
Carpetas liberadas.	84'250

BOLSIN

Barcelona 25.—10 noche.

4 p. Interior	60'520
4 p. Exterior.	61'400

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Ana madre de Nuestra Señora. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de las Gracias en la Concepcion.

En la parroquial iglesia de Sta. María, continua al anochecer, despues del Santísimo Rosario, el devoto y solemne Octavario dedicado, como todos los años á Santa Ana madre de Nuestra Señora la Virgen María.

En la del Carmen, los dias jueves, viernes y sábado de esta semana tendrán lugar devotas Cuarenta Horas en honor del Padre y Fundador de la Compañia de Jesús el glorioso San Ignacio de Loyola.

Santo de mañana

S. Pantaleon mártir.

ANUNCIOS



Administracion-Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores.

A los Sres. cargadores que deseen embarcar los martes aprovechando la expedicion directa del vapor «PUERTO-MAHON» para Barcelona, que debe salir á las cinco de la tarde en punto, se les avisa que para no entorpecer el despacho del buque ES PRECISO que antes de las doce de la mañana del mismo dia tengan las mercancías en el muelle para ser facturadas con oportunidad.

Se advierte que despues de la espresada hora de las doce no se admitirá ningun bulto.

Mahon 23 Julio de 1886.—La Administracion.

CRIADA

En esta imprenta informaran de la persona que desea encontrar una muchacha de unos 14 ó 15 años de edad.

MERENGUES

De fresa, rosa, plátano, canela, croisella y muchas otras clases como igualmente una gran variedad de dulces frescos, que seria cansado enumerar.

CONFITERIA LA PALMA

24 Hannover 24

ARROZ DE BOTA

Todo el que se presente se pagará á buen precio en la Farmacia de M. Hernandez, calle de Arraval.

PARA VENDER

Lo están tres cuartas partes de una casa situada en esta Ciudad, calle del Arrabal, n.º 124. Informarán sus dueños que viven en la misma casa y el procurador D. Guillermo Goñalons, S. Jaime 52.

HANNOVER 32

Habiendo decidido el dueño de este establecimiento retirarse del comercio, ofrece al público una liquidacion nunca vista de un gran surtido de géneros:

- Listas de algodón.
 - Ropas de hilo.
 - Camisas de idem.
 - Calsoncillos á 5, 6, 7 y 9 rs. vn.
 - Camisas de lista á 8 rs. vn.
 - Elásticas á 2 rs. vn.
 - Tohallas desde 2 á 5 rs. vn.
 - Sillas de Mallorca á 8 rs. vn. una.
 - Cestos á precio infimo.
 - Y un gran surtido de otros géneros.
- ¡No descuidarse, que la ocasion la pintan calva!

Hannover 32

Está vacante la plaza de Con-

serge de la Sociedad cooperativa la Constancia instalada en la calle S. Lorenzo Num. 13. Las personas que deseen obtener dicha plaza deben presentar sus solicitudes todos los dias de 9 á 11 de la noche en el local que ocupa la Sociedad, pudiend hacerlo hasta el dia 26 del corriente.

CARBONES MINERALES

PARA USO DOMESTICO.

Cok, clase superior muy económico. Id. otra clase procedente de gas. De llama, propio para coladas, á precio muy equitativo. Agencia de Sintes y Cardona muelle. Se reciben encargos en la calle Nueva n.º 24.

Banco de Mahon

Queda abierto el pago del dividendo activo de 7'50 pesetas por accion, desde el lunes próximo, 26 del actual, de 9 á 1 de la mañana en las oficinas de esta Sociedad pudiendo los Sres. accionistas presentar á facturar el cupon n.º 4. Mahon 24 Julio de 1886.—El Vice-Gerente accidental, Antonio Pons Olives.

EN VENTA

Lo está un huerto en la calle de San Andrés de esta ciudad, con buena cisterna, casita para coladas, cocina, establo y una pila. Para informes dirigirse frente á dicho huerto ó en la calle de Cos de Gracia n.º 150.

Aprendiz de confitero

En la imprenta de este periódico informarán de quien necesita uno.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas quanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse á representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

LA ESTACION

PERIODICO DE MODAS PARA SEÑORAS

Indispensable en toda casa de familia.

Dos ediciones quincenales.

EDICION ECONOMICA

24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas, y niños; ropa blanca, mantillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc., y ademas toda clase de labores, de Señora. 12 hojas de patrones trazados conteniendo ademas infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja, etc. Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 3'50; Seis meses Ptas 6'75; Un año Ptas 13.

EDICION DE LUJO

Contiene los mismo elementos que la Edicion económica y ademas 36 figurines iluminados al año. Precio de suscripcion: Tres meses Ptas 5'75; Seis meses Ptas 11; Un año Ptas 21. Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaro Verdaguer.

Números de muestra gratis.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

El Comisario de Guerra Inter-

ventor del Parque de Artilleria

de Mahon y Secretario de su Junta

Económica.

Hago saber: Que estando dispuesto por R. O. de siete del actual que se celebre una segunda convocatoria para la admision de proposiciones particulares para la enagenacion de los cartuchos metálicos inútiles que existen en los Parques de la

Península é Islas Baleares por haber sido declarado desierta la primera convocatoria celebrada el dia veinte y cinco de Mayo último, se cita por medio de este anuncio á todos los que deseen tomar parte en dicha segunda convocatoria de proposiciones particulares que se verificará general y simultáneamente el dia veinte de Setiembre próximo en Madrid ante la Junta Superior Económica del Cuerpo, y en Barcelona, Palma, Mahon, Valencia, Cartagena, Valladolid, Burgos, Santoña, Vitoria, San Sebastian, Bilbao, Pamplona, Coruña y Zaragoza ante las Juntas Económicas de los Parques respectivos.

La convocatoria en esta Plaza tendrá lugar á las diez en punto de la mañana del indicado dia ante esta Junta Económica bajo la presidencia y en el Despacho del Sr. Coronel Director del Parque, calle de las Moreras número uno con sujecion á los mismos pliegos de condiciones que sirvieron para la primera convocatoria con supresion de la condicion décima sexta y bajo el precio límite de diez y seis pesetas por cada millar de cartuchos inútiles comprendidos los empaques. Los pliegos de condiciones se encuentran de manifiesto en las oficinas de esta Dependencia donde podrán examinarlas los interesados todos los dias no feriados de nueve de la mañana á una de la tarde.

Las proposiciones se extenderán en papel del sello once con arreglo al modelo que se inserta á continuacion.

Mahon veinte y uno de Julio de mil ochocientos ochenta y seis.—Juan Alomar.

Modelo de proposicion

D. N. N. vecino de calle de número de estado con cédula personal clase, número espedita en de de 188 enterado del anuncio publicado en el Boletin Oficial de la Provincia de (ó en la Gaceta de Madrid) para la venta por medio de proposiciones particulares de los tantos (en letra) cartuchos metálicos inútiles con sus cajones de empaque existentes en (tales puntos); se comprometo á adquirir (tantos) de los de los Parques (de tal y de tal) abonando el precio de tantas pesetas (en letra) por cada millar con su cajon de empaque de madera y á cumplir en un todo las condiciones consignadas en el pliego redactado al efecto, acompañando como garantía la oportuna carta de pago de imposicion hecha en la caja general de Depósitos ó su sucursal de la Provincia de importante tantas (en letras) pesetas en metálico ó (tal clase de efectos del Estado.)

(Fecha y firma del proponente.)

CATALINA

Novela histórica original

DE ANTONIO CURSACH

Esta obra basada sobre hechos de nuestra Historia patria, se publica por entregas, repartiendose semanalmente una de 8 páginas al precio de diez céntimos de peseta una.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico y en la librería de Gabriel Bals, calle de Adnover.

ADMINISTRACION GERENCIA DE LA SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Dispuesta siempre esta Empresa á corresponder como mejor puede á la proteccion con que el público la favorece, y accediendo á los deseos tan generalmente manifestados de que se verifiquen algunos viajes directos á Barcelona, ha acordado que el

Vapor PUERTO-MAHON

mientras esté libre del servicio de correos y no sea necesario para sustituir á los demás buques de la Empresa, á juicio de la Junta Inspectorá y la Gerencia, se destine á los espresados viajes quincenales al mando de su capitan D. José Pons; y que además haga en el presente verano tres viajes tambien directos y quincenales á Argel, salvo siempre como en los anteriores las necesidades del servicio.

Las salidas quincenales directas de esta para Barcelona se verificarán los mártes empezando desde el próximo 27 del corriente á las cinco de la tarde y de Barcelona para esta los viénes á la misma hora, empezando desde el 30 del actual.

Las salidas de esta para Argel tendrán lugar los mártes 3, 17 y 31 de Agosto á las nueve de la mañana y de Argel para esta los sábados 7 y 21 de Agosto y 4 de Setiembre tambien á las nueve de la mañana. Los tipos de fletes y pasajes entre Mahon y Argel serán los mismos que rigen entre Mahon y Barcelona. Y por los que puedan ofrecerse directamente entre Barcelona y Argel se convendrán los interesados con los respectivos consignatarios de ambas plazas, de acuerdo con el capitan, segun los precios que por analogía rijan en ellas. Mahon 21 Julio de 1886.—La Administracion.